

# LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Un mes. . . . . 0'25 pesetas  
Trimestre. . . . . 0'75 >  
Un año. . . . . 3'00 >

TORTOSA

Sábado 26 de Septiembre de 1914

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza O'Clighán, n.º 5, imprenta

## Necesidades del país

### Justas reclamaciones

Un querido amigo nuestro, que en viaje de propaganda ha visitado algunos pueblos del vecino distrito de Roquetas, ha recojido de labios de sus vecinos enérgicas protestas y fundadas reclamaciones por la apatía e indiferencia de los organismos mandados a llenar con sus iniciativas el vacío que la idiosincrasia de los ciudadanos determina, y por el suicida abandono con que los industriales y comerciantes tortosinos miran sus propios intereses, al no procurar por todos los medios legales que, por quien deba, se atienda a reparar tantos y tantos defectos como de ordinario se sienten, y tantas y tantas injusticias como por los pueblos se padecen.

Limitaremos por hoy estas nuevas cuartillas a dos pueblos víctimas del abandono gubernamental y de la fría pasividad de nuestras fuerzas vivas, más dadas a la aplicación cotidiana del "Laissez facer, laissez passer..." del fisiócrata francés que a desperezarse por conservar venenos de riqueza que, ante el patente idiotismo del comerciante de Tortosa, busca nuevas fuentes, nuevos mercados que satisfagan sus atenciones y necesidades. San Carlos de la Rápita y Amposta, ciudades ambas de una potencia constructiva inapreciable, ríos de energías en pleno desbordamiento, y de un sacrificio y una persistencia en la consecución de sus ideales sin límites, se encuentran amenazadas de ser arrolladas por esa ola inmensa y avasalladora que los hombres de ciencia han apellidado "crisis económica", y que nosotros, dados a la alquimia y a la química fraseológicas, concretamos en fórmulas y palabras fáciles y sencillas: "hambre", "misericordia", "emigración".

Porque un pueblo esencialmente agrícola, que en la tierra deposita sus esfuerzos y economías, que no lleva a su boca, durante el año, otro mendrugito de pan que el que misérrimos comerciantes al por menor le facilitan con la esperanza de cobrarlo al llegar a su término la co-

al mercado cuando mejoren las circunstancias y se restablezca la normalidad.

Tarde es en verdad, pero nunca lo es en absoluto. Abranse créditos sobre mercancías, facilítense medios a los Bancos rurales para que se conviertan en auxiliares tanto del agricultor jornalero como del propietario agricultor; estúdiense mejoras y beneficios para una clase digna y merecedora como la primera de protección gubernamental. Para el Estado que, como el español, se declara francamente intervencionista, lo mismo son sus hijos los que militan en las filas proletarias, como los que forman en las Bolsas y Cámaras de Comercio y de Industria. Y si para éstas ha tenido soluciones que han atenuado la magnitud de su crisis, cúidese de proporcionarlas a aquellos que son la

célula de la vida fabril y mercantil de la nación.

Lo contrario, abandonarles a los resultados que el momento actual pueda traer, contemplar impasible como ayer los cultivadores de avellanera, hoy los arroceros y mañana los olivereros tal vez, parecen víctimas del abandono en que en las alturas se les tiene, es crear abismos de odios entre las clases sociales y sembrar semillas de destrucción contra la actual organización política en el corazón de los que mueran o huyan por no morir a manos del Estado, cuyo único ideal era la democracia y el obrero.

FRAY RUIZ.

Esperamos en el próximo número ocuparnos de las comunicaciones comarcales, otra de las necesidades imperiosamente sentidas por los pueblos visitados.

## DEL AMBIENTE LOCAL

### Nosotros y los consumos

Se ha planteado un problema que tiempo há que la necesidad de su resolución flotaba en el ánimo de todos los ciudadanos. Pero todos querían que los medios con que debía ser sustituido el impuesto de consumos fueran objeto de deliberado estudio por cuantos se interesan por el bienestar moral y material de Tortosa.

Mas alguien para quien la tranquilidad local parece no importarle un árdite y si sólo despertar odios y rencillas entre el bajo pueblo y los que por su especial situación no pueden mirar indiferentes una reforma que puede acentuar la ruina en que estamos sumidos, ha pretendido resolverlo a tontas y a locas, y escudándose en una opinión forjada entre frases estridentes y ansias partidistas, han propuesto la supresión de los consumos, sustituyéndolos por otros impuestos, que no tienen otros defectos que desconocer la realidad del medio ambiente en el que han de aplicarse.

Esos que por Tortosa se interesan han dado su criterio y analizado la proposición. Por eso nosotros, que quisiéramos ver a nues-

tra patria chica, grande y rica, a pesar de los que no laboran sino por su miseria y empequeñecimiento, hemos querido decir cual era nuestro parecer y el de la Comunidad que en el estadio periodístico representamos.

Pero teniendo en cuenta que, dado el carácter semanal de LA TRADICIÓN, se haría pública nuestra opinión después de la discusión por los Vocales asociados del proyecto formulado, hemos tenido que acojernos a la amabilidad y deferencia de *El Restaurador*, suplicándole la inserción de unas cuartillas debidas a la pluma de nuestro querido colaborador *Fray Ruiz*.

Sirva esto de explicación para nuestros lectores, pidiéndoles acudir al número de *El Restaurador* correspondiente al jueves último, donde encontrarán lo que en la cuestión de los consumos piensa la Comunidad jaimista.

Y al amable colega que con su hospitalidad dió favorable acogida en sus columnas al artículo de "Fray Ruiz", nuestro más sincero agradecimiento.

LA REDACCION.



## Como antaño

Parece que los Gobiernos aliados siguen la misma pauta de información que la que siguieron nuestros gobernantes en la guerra de Cuba y Filipinas. Entonces, cuando nos daban noticias del teatro de la guerra, la mayor parte de ellas eran falsas y confusas.

Recuerdo que en cierta ocasión nos dieron la sensacional noticia de que nuestra escuadra había echado a pique la flota americana, y después que el pueblo se había alborozado por tal victoria, al día siguiente supimos por el mismo conducto que nuestra flota había sucumbido en aguas de Cavite, derrotada por la escuadra yanqui. Y noticias como éstas recibíamoslas a granel todos los días. Después, cuando el pueblo no daba ya crédito ni a las noticias de hechos ciertos, por lo escamado que estaba por la magnitud de embustes propalados, adoptaron un nuevo sistema para que el pueblo se entretuviera otra larga temporada.

Cuando se había consumado algún desastre o alguna derrota de nuestros soldados, a fin de que el pueblo no se enterara, salían con la noticia estupenda de que se notaba agitación carlista, y para dar largas al asunto, porque lo que les convenía era que la gente no se preocupara del desastre que iban ocultando, hasta señalaban hora y sitio donde tenía que efectuarse el levantamiento. Los alijos de armas, según las noticias que detallaban, se efectuaban con tanta frecuencia, que bien podemos decir que eran paralelas a los hechos de armas que nos eran desfavorables.

Con este teje y maneje de noticias e infundios que nos servían a diario pasamos todo el tiempo que fué menester para aguantar la sensacional noticia, y con ella perdimos todo nuestro poderío colonial.

Hoy, claro está como la lucha actual es de mayor importancia que la que sosteníamos con los cubanos y los yanquis, las noticias son también de mayor calibre. Por la inmensidad de esta guerra, casi universal, los Gobiernos de las naciones aliadas tienen la clave de todas las comunicaciones mundiales, y, por consiguiente, los periódicos de todo el mundo publican las noticias que los aliados les suministran, y éstos las dan al tenor de sus conveniencias. Y son a veces tan estupendas, que parece están confeccionadas ex profeso para probar nuestra credulidad. Los ejércitos aliados, según las notas oficiales dadas por el generalísimo francés e inglés, los alemanes van perdiendo en todas partes. Pero se ha hecho tal abuso en reseñar hechos, muchos de ellos inverosímiles, que, interpretándolos al revés, que es la única verdad, los ejércitos aliados resultan lo menos a derrota por día. Los que confeccionan las noticias de la guerra, y

que nos pintan las derrotas de los alemanes, no tienen en cuenta que el lector dispone del mapa del teatro de la guerra y por él se demuestra que los soldados del Kaiser avanzan admirablemente, a pesar de las fantásticas derrotas que todos los días nos anuncian. Las bajas de los austríacos, a juzgar por las informaciones francesas e inglesas, suman un número tan asombroso de hombres fuera de combate, que rebasa en mucho el número de habitantes que posee el imperio austro-húngaro, y todo eso lo hacen con la sana intención de que el país no se aperciba de los reveses de los ejércitos aliados en territorio francés y belga, que es lo que le duele al Gobierno de Poincaré. Muchas de tales noticias, para que tengan más visos de veracidad, las avaloran con testigos presenciales, por un oficial francés, por ejemplo.

El otro día leí una noticia que, la verdad, si hubiese venido del Norte de América, donde tienen la exclusiva de la invención, nada habría tenido de particular, pero suministrada nada menos que por un observador presencial, y francés por añadidura me hizo gracia de veracidad. La artillería de grueso calibre de los alemanes, decía, apenas nos hacía bajas, pues tiene tanto alcance, que los proyectiles pasan por encima de las trincheras y van a caer mucho más lejos del radio de acción de nuestros soldados, y, en cambio, las bombas de los obuses caen al salir de las formidables piezas, hasta el extremo de que mueren los caballos que arrastran aquella formidable artillería.

Claro está que yo no puse en duda la estupenda noticia en honor del que tales hechos había presenciado, pero me dije para mis adentros que, siendo cierto que mueren los soldados franceses, no por los proyectiles que pasan y van a caer más allá del radio de acción, ni por las bombas de los obuses que estallan a los pies de los caballos que arrastran las mismas piezas, indudablemente los soldados franceses morirán del susto. Con este sistema de información nosotros perdimos las colonias.

¿Correrán la misma suerte los ejércitos aliados? Se dan casos. Pero no hay que fiar mucho del repliegue de los soldados del Kaiser.

JUAN OLIVÉ VALLVERDÚ.

Tarragona, Septiembre 1914.

## LA GUERRA PELS AIRES

Desde que's van inventar los aeroplans i dirigibles, les naciones ja no's contenten en posar la terra de la patria a cubert d'una sorpresa en grans fortificacions, lo mar que la volta en potents «dreadnought», sino que s'ha volgut també que hasta'l cel estigués lliure d'una invasió estrangera.

I utilisant este maravillós invent

se van organizar escuadrilles aérees d'aeroplans i dirigibles.

¡En les actuals guerres, estos avions moguts a «nafta» tenien que donar molt que fer a tots los ejércits!, i aixins ha sigut: la conflagració present, que banya de sang lo continent europeu, mos ha tingut reservada esta sorpresa.

Estes noves armes mortíferes han operat en proporcions enormes. D'una i altra part, la vida humana se ha derrotat en proporcions qu'espanten.

La quinta arma, com li han volgut dir a les escuadrilles d'aeroplans, ja ha tingut lo seu bautisme de sang. La seua historia ha comensat en varios fets dignes de ser cantats pels poetes, i mos imaginem que'l patriotisme trovará modo d'inmortalsar-hu.

En l'actual conflicte en que contenen en poderoses naus aérees Alemania, Fransa, Austria, Inglaterra i Rusia, hem de vore encara coses molt grans, coses que potse se guarden per a última hora, que'ls sigles ne parlarán en emoció, i que de segur tindran capítul apart en l'història del mon.

Utilisant estos poderosos e inesperats mitjos de combat, com'sont los grans «Zeppelins», se arribará hasta destruir ejércits sancers; hasta ara nomes hem vist llansar bombes a les ciutats, pero esperem...

Estes lutxes, com ja hem tingut ocasió de convésemos, sont terribles i poques son les esperances de salvació; pero com los hòmens fan despreci de la vida, tractanse de defensar la terra sagrada de la patria, tindran orgull de ser actors d'estos tant trágics combats.

Llástima gran es que semejans maravillosos creacions del home si guen dedicades a la destrucció; halagaría mes los nostres sentiments humanitaris si aixó s'empleés en benefici de la ciencia, pero desgraciadament hi han nacions que tenen odis que vengar, civilizacions que trevalen per imposarse.

No hi ha ducte que la guerra pels aires será de lo més terrible i encarnisat que se ha conegut; pero Deu fasse que no hi haiga necessitat de perdre tantes vides i que torne a reinar la pau en este sigle, al que s'había apellidat lo sigle de la civilització i progrés.

DAVID.

Tortosa, Septiembre 1914.

## NUESTRA NEUTRALIDAD

Cada día es mayor la corriente nacional en favor de la neutralidad, apareciendo en los periódicos diariamente listas de personalidades, centros, organismos, corporaciones y municipios que instan ante el Gobierno la urgente necesidad de defender a todo trance la neutralidad de la nación española en el actual conflicto. Los que van a la vanguar-

día del movimiento nacional son los tradicionalistas, quienes, desde las columnas de nuestra prensa y muy especialmente desde *El Correo Español*, no cesan de dar la voz de alarma contra todo lo que pudiera de algún modo comprometerlos. Como prueba de tan patriótica campaña pondré aquí unos puntos que el diario jaimista de Madrid pide al Gobierno que sean aclarados para evitar todo peligro y son los siguientes:

«Primero. Que mintió y calumnió el Sr. Lerroux al decir en *Le Journal* lo que dijo respecto del jefe del Estado.

Segundo. Que es completamente falso que el artículo famoso acerca de las *Neutralidades que matan*, fuese facilitado al Conde de Romanones por un personaje que desempeña un cargo de confianza en Palacio.

Tercero. Que el donativo de 500 libras esterlinas enviado por Doña Victoria de Battemberg al Príncipe de Gales, va destinado exclusivamente a los fines humanitarios de socorrer heridos y prisioneros, sin distinción de nacionalidad.

Cuarto. Que D. Alfonso, escrupuloso cumplidor de sus deberes constitucionales, comparte con el Gobierno y la opinión pública el criterio de que debemos sujetarnos a una neutralidad inquebrantable y estricta.

Quinto. Que se instruyan averiguaciones oficiales para entablar la oportuna reclamación en el caso de que se demuestre que los barcos de guerra de la Gran Bretaña violaron la neutralidad española en aguas de Río de Oro y de Las Palmas.

Sexto. Que el fiscal estudie la parte delictiva de las declaraciones del diputado Sr. Lerroux para proceder con arreglo a Justicia.

Séptimo. Que por el Ministerio de Marina sea ordenado a la Comandancia de Vigo que advierta a los jefes de los buques de guerra ingleses que operan en aquellas aguas su obligación de limitar los servicios de vigilancia y reconocimiento a distancias de la costa mayores de seis millas.»

Los liberales españoles son francófilos con toda su alma. Para ellos Francia representa la Civilización y la Cultura; así lo dicen, pero lo que piensan es otra cosa. Para ellos Francia representa la causa de la república burguesa y politiquera que ha debilitado la nación más fuerte del mundo, que ha deshonrado la nación cuna de heroismos y generosidades. Y es que los liberales solo pueden vivir y medrar en un Régimen que debilite y deshonre.

1870

Los liberales españoles, en tiempo de la guerra franco-prusiana, abandonaron por completo a Francia. No mencionaron ni la Civilización ni la Cultura; al contrario, deseaban el



triumfo de Prusia porque daba el traste al Imperio francés y acaso éste sería sustituido por la República. No se levantó ni una sola voz de conmiseración y simpatía para Francia «cultura y civilizada.»

1914

Ahora ya es otra cosa: se habla de progreso y libertad porque una República rige a la nación francesa. Nadie se acuerda de la nación; lo que quieren es que se salve el antipático Estado francés y se protesta contra Alemania porque se ve inminente la caída de la República francesa y su sustitución probable por un Imperio.

¿Civilización y cultura? ¡Mentira! República, laicismo, burocracia: decido así, liberales españoles, que croais como las ranas en la balsa infecta de la prensa francófila.

A nuestros radicales les horro- riza la idea de una Alemania triunfante.

Hemos oído decir a algunos, que antes la emigración que la influencia del casco germánico. A nosotros, si no tuviéramos otras razones, nos bastaría ésta para desear la victoria de las armas del Kaiser. ¡España libre de esas gentes que se llaman radicales! ¿Concebis felicidad mayor?

(De El Correo Español).

## CASOS Y COSAS

Desengañese, V., Sr. Germanófilo —me decía un amigo— Alemania no triunfará, no puede.

—¿Y si triunfa?

—Es casi imposible. No ve usted que son tantos contra ella. Lo lógico es que pierda. ¡Son tantos a pegarle!

—Pues no me convence usted. Verdad que son muchos contra ella, pero... no me negará V. que hay algo en la vida que puede más que la lógica y los argumentos periodísticos, y ese algo es lo circunstancial, lo que nadie puede evitar ni profetizar ¡La casualidad!

Además, Alemania lleva consigo la mejor arma de combate. La confianza en sí misma, la confianza en la victoria. En Berlín cantan. *Deutschland, Deutschland gegen alles, gegen alles inderwelt* (Alemania, Alemania contra todo, contra todo en el mundo).

Y Alemania triunfará, contra todo, aunque lógicamente parezca imposible.

\*\*

Leemos en un papelucho: «Yo no sé doblegarme... Mi columna vertebral es una barra de hierro».

¡Vaya una barra!—decimos— analicemos, que decíamos en la escuela.

«Mi columna vertebral es una barra de hierro» O lo que es igual, que la barra le impide el doblegarse.

¡Muy bien! Luego nos parece un absurdo decir:

«Yo no sé doblegarme» Diga el maestrillo y diría bien: *Yo no puedo doblegarme. Me lo impide la barra.* Porque de tener esta barra (cosa que no ponemos en duda), es imposible doblegarse, lo cual que lamentamos muy de veras, ya que se nos ocurre como se calzarán las botas el señor deputao. Casi será todo un trabajo gimnástico de Circo: «Ejercicios por el barrista...»

Quedamos, pues, en que Marcelino Domingo no puede doblegarse; —no es que no sepa, conste bien—es que no puede. Querer no siempre es poder, mi amigo.

\*\*

Castelar, Canalejas y cuantos hayais sido estadistas en este pueblo español, salid de vuestras tumbas y vengan vuestros espectros a darse un paseito por Tortosa. *Aquí verán, señores*, a los grandes estadistas republicanos, que en solo DOS AÑOS (poco tiempo como puede verse) han preparado un proyecto para la supresión de los consumos, que no *fastics de vore pero poc se ni manca.*

DOS AÑOS para presentar un proyecto que ha tenido el mágico poder de movilizar a todo el pueblo en su contra. Y conociendo al padre de la criatura, bien puede aplicarse el refrán: «Forastés vindrán...»

\*\*

MOT DE LA FIN.—Leemos y comentamos. —«El *Heraldo* pregunta:

«¿Por qué perecen muchos alemanes?».

¡Sencillamente! Porque Vds., señores colegas, con sus campañas francófilas, no dejan ninguno a vida y con balas de papel.

Dice *El Imparcial*: «Los fabricantes de papel—El ministro de Estado comunicó a los embajadores que mañana saldrá la Corte para Madrid».

Lo que yo no veo, igual que les pasará a mis lectores, salir por ninguna parte a los fabricantes de papel. Como dice no sea los pedidos que para bombas mutuas se les haya hecho...» Pablo Iglesias en *España Nueva*: Es inevitable la derrota del imperio del sable».

¡Anda! Pues el día que no impe- re el sable, habrá que ver de qué viven algunos revolucionarios.

ROBERT.

Se está demostrando en esta guerra que en Francia hay un principal culpable: la política republicana.

Hasta allí donde no había llegado la política aun se han conservado las virtudes francesas: el exaltado patriotismo y la valentía.

Los religiosos franceses, víctimas de la política, hánse dado prisas para defender a la Madre Patria. Los soldados, agenos a la política, han derrochado valor en los campos de batalla. El general Joffre, abandonado por la política, constituye la única esperanza para Francia.

La política francesa lo ha co- rrompido todo, y el ejército ha sido la primera víctima. El general Joffre, como buen militar y solamente militar, ha tenido que destituir a generales que antes que militares eran políticos. Militares de salón, militares de influencias e intrigas, de cabildeos y enredos, que de la carrera militar habían hecho una profesión burocrática y un negocio político. Militares que solamente tenían *virgen* la espada, porque no la habían usado nunca.

Joffre, con las facultades absolutas que le ha dado el Gobierno, que días atrás le tenía rezagado en su carrera, antes que luchar con los alemanes ha tenido que luchar con politiquería infiltrada en el Ejército.

Algo huele a muerto en Francia: es el sistema republicano corruptor y corrompido.

*Lo repito: partid siempre del principio de que los perversos son pocos, los enfermos muchos y los frágiles todos.*

*Y no olvidéis que aunque el mundo presume de sabio, la ignorancia es asombrosa; y aunque se dé por despreocupado, las preocupaciones son imponderables.*

A PARISI.

## ¡Elocuentísimo!

Si acudimos a Viollet-le Duc, y estudiamos en su obra monumental la monografía de la Basílica de Reims, encontraremos que desde el siglo XV, cuando fué concluida, ha sufrido varios desastres y reparaciones.

Los últimos desperfectos de consideración «fueron causados por los revolucionarios franceses», que se distinguieron por su barbarie arrasadora y robadora de todo linaje de edificaciones y objetos artísticos en Reims, y en Francia, y en el mundo...

¡Los que no se cansan *ahora* de llamar bárbaros a los alemanes, saludan, en cambio, a la revolución francesa como a la aurora de la civilización y el entronizamiento del progreso!...

¡Oh la *cultura* apache!...

## CRÓNICA

Mañana a las nueve de la noche tendrá lugar la inauguración de la temporada teatral en el Circulo Tradicionalista, poniéndose en escena:

1.º El hermoso drama en 3 actos y en prosa, original de D. Pedro Boquet de Requesens, titulado

CON LES OLIVES

2.º A petición del público, el juguete cómico de costumbres locales en un acto y en prosa, debido a la

pluma del escritor tortosinista don Juan Moreira.

## ENTRE NYNYOLS Y PEGA

Para el estreno de la primera, el conocido pintor y querido amigo nuestro D. Ricardo Cerveto ha pintado una preciosa decoración que acredita una vez más la fama que su autor tiene conquistada.

\*\*\*

La distinguida Sra. D.ª Cecilia Pallarés, esposa del ilustrado oculista D. Antonio Oliveres, ha dado a luz recientemente, con toda felicidad, una hermosa niña que ha sido regenerada con las aguas del Jordán, imponiéndosele el nombre de Carmen.

Por tan fausta nueva testimoniamos nuestras enhorabuenas a los padres de la recién nacida y muy especialmente a su abuelo el acreditado exportador de aceites y entusiasta correligionario D. Fernando Pallarés Besora.

\*\*\*

El centro de información comercial del Ministerio de Estado participa a la Cámara de esta provincia, que la Agencia Consular de España en Marrakesk comunica que varios negociantes han solicitado de dicha Agencia precios de aceite de oliva y que convendría que los exportadores de dicho artículo hagan ofertas a dicha Agencia consular acompañadas de muestras de todas clases fijando a precios por 100 kilos franco bordo Saff ó Mazarán.

\*\*\*

En la papelería de nuestro amigo y correligionario D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, se reciben nuestros queridos colegas «El Correo Español», de Madrid, y el «Correo Catalán», de Barcelona, así como la revista ilustrada «El Gráfico Legitimista».

## FRANCISCO CALBET

Cerrador Real de Comercio Colegiado  
Calle de San Ildefonso, esquina a la de Baños, 2

Además de la intervención en toda clase de operaciones mercantiles de Banca, Bolsa y Cambio, así como el pago de cupones de papel de la Deuda del Estado y Empresas particulares, se dedica esta casa a la intervención en la compra y venta de fincas rústicas y urbanas y colocación de capitales, a cuyo objeto se ha montado un centro de contratación de toda clase de inmuebles con variedad de agentes discretos y activos.

## Medios prácticos

para fomentar

## Vocaciones Eclesiásticas

Trabajo premiado en el Certamen de Morella

(Enero 1913)

Su autor el Lcdo. D. Blas Carda, Pbro.

Folleto interesantísimo y oportunitísimo que acaba de ver la luz pública.

Se vende en la papelería de Biarnés, Ciudad y Pasaje Franquet, al precio de 0'50 ptas., franco de porte.

Por cada doce ejemplares se regalarán dos.

Imp. Acción Social Católica, a cargo de Biarnés



# Cemento Portland Artificial ASLAND

OBRAS IMPORTANTES DONDE SE HA EMPLEADO EN ESTA REGION

Canales del Ebro en Tortosa

Cimentación y pilas del puente del ferro-carril sobre el Ebro

Defensas contra avenidas del Ebro y en varias cimentaciones y presas de pantan



Marca registrada

Pantano de Riudecañas, Reus

Obras del Puerto de Tarragona

UNIFORMIDAD Y CONSTANCIA EN LA COMPOSICIÓN

PRODUCCION ANUAL 2.000.000 sacos

OFICINAS: Plaza de Palacio, 15 • BARCELONA

PIDANSE CERTIFICADOS DE ENSAYOS Y CERTIFICACIONES

# La Voz de la Tradición

Ilustración nacional jaimista

Director:

Dr. D. Dalmasio Iglesias García, Abogado y Diputado á Cortes

SE PUBLICA LOS VIERNES

Precios de suscripción

Un año. . . . . 7 pesetas

Semestre. . . . . 3'50 »

Trimestre. . . . . 1'75 »

Número suelto, 15 cénts.

Redacción y Administración:

San Joaquín, n.º 8, LA MARGARITA

BARCELONA - GRACIA

## Almacén de Abonos garantizados sujetos á análisis

Guanos especiales para toda clase de tierras y plantas

Superfosfatos.—Nitratos.—Sulfato de amoniacos—

Sulfato de hierro y toda clase de sales potásica.. Di-

chos abonos son procedentes de la acreditada sociedad anónima **Cros**, de Barcelona, fundada en 1810

Para precios y condiciones dirigirse á

**J. Gavaldá Sales**

Calle Mayor, 67 • ULLDECONA

## DESINFECTACIÓN PERFECTA

CON EL

**CREZOL** (REGISTRADO)

(Fenol Naphthol Cresílico)

El más energético desinfectante. Completamente soluble al agua

DE VENTA

EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

**JACINTO CANIVELL**

Campo de los Mártires, 12 • Teléfono 438

SEVILLA

**JOSE PEREZ**

**Pintor decorador**

**Especialidad en pintar coches**

••• Taules Velles, 22 •••